
松岡議員 1001B1002 作成部局 総合政策局 NoLl

質問要旨 地域活動における町会役員の負担軽減を目

的とした「地域活動のデジタル化」についての検討口研

究状況はどのようなものか。またこれは、「コミュニティ

連絡板」のデジタル配信や高齢者の速隔見守り等に

も可能性があると思われるがいかがか。

答弁要旨

議員ご指摘のライフビジヨンの活用検討は行つておりま

せんが、地域活動のデジタル化は、掲示板や回覧板機

能などを持つ地域交流アプリの導入やオンライン会議に

必要な環境を整えることにより、情報伝達の速達性の確

立・事務の簡素化などのメリットがあると認識しておりま

す。また、自治会加入者の高齢化が進む中、若い世代の

加入促進の一助ともなり得る方策であるとも考えており

ます。

しかし、導入した地域交流アプリ等が、ロ 覧板などの

情報伝達手段や高齢者の遠隔見守りの手法として有効

に機能するためには、スマートフォンなどの端末を地域

の皆さまが所有し、かつスムーズに操作できることが前

提となつてまいります。

(次ページヘ続く)



Non2

現在、ICT環境に触れていただくきっかけづくりとして、

シエア向けのスマホ講座や体験会などを実施しており、

ご好評をいただいておりますが、本市のような人口の多

い都市部では、現時点において、すぐに全ての地域住民

のICT環境が整う状況となることは困難と認識しておりま

す。

また、従来のコミュニティ連絡板や 覧板については、ロ

現状、ICT環境が整つていない地域住民の方に情報をお

届けする有効かつ必要な手段であることから、継続して

実施してまいります。

しかしながら、地域活動のデジタル化については重要

と考えていることから引き続き研究を行うとともに、地域

担当職員
呵
 が地域の現状や課題を丁寧に聞き取る中で、

デジタル化に積極的な自治会には適宜情報提供を行つ

てまいります。 ,

以 上



松岡議員  1003   作成部局 総合政策局  No日 1

質問要旨 「自治会等への加入促進に主眼を置いた条

例」を制定するための、検討・研究をしてはどうか。

答弁要旨  ―

本市におきましては、歴史的な経過もあり、社会福祉

協議会が地域福祉だけでなく、地域課題の解決や地域

の魅力づくりを行うなど地域コミュニティを共に支える協

働のパートナーとして地域自治の役割も担つております。

また、その構成組織である福祉協会が自治会機能を

担つているところですが、現状、役員の担い手不足や、市

民の地域コミュニティヘの関心の低下などにより、加入率

が減少傾向にあることから、市社会福祉協議会の加入

促進の取組に加え、本市としても、市内への転入者に社

協の案内チランを配布するとともに、市報の特集記事で

地域活動について紹介するなど、加入促進の取組を継

続して行つているところでございます。

(次ページヘ続く)



NoL2

-方、他都市事例のご紹介をいただきましたが、本市

でも、「尼崎市自治のまちづくり条例」において、自治会を

始めとする市民活動団体や市民、事業者などが、ともに

暮らしやすい地域を作ることに取り組み、また行政がそ

の支援を行うことが既に規定されております。

したがいまして、議員ご指摘の「自治会等への加入促

進に主眼を置いた条例」とついては、現時点において新

たに制定する考えはございませんが(

今後も、多様な主体による協働の取組により、幅広い

世代が地域活動に関心を持ち、参加しやすい仕組みを

構築することで、地域コミュニティの活性化に努めてまい

ります。

以 上



ヽ
Ｖ

松岡議員 1004   作成部局 都市整備局  No。 1

質問要旨 琴浦通りに歩道を設置する等、高齢者や車

いす利用者への安全対策を検討してこなかつたのか。

答弁要旨

琴浦通りの尼宝線から武庫川までの道路については、

昭和45年に都市計画道路武庫川橋線として、現在の

形態で整備したものであります。

整備当時は、歩行者の動線について、武庫川の堤防

上までのルートを確保することを優先したと思われ、そ

のために途中に階段や急な坂があり、高齢者や車いす

の方が利用しづらい状況になつております。

こうした状況を改善ナるために、現在の基準に適合す

るよう全面改修を行うには、新たに道路を拡幅するため

の用地が必要となり、また、現在の幅員構成の中で整

備を行うにも、歩道の連続性を確保できないといつた課

題があることから、具体的な対策を行うには至つており

ません。

以 上



松岡議員 1005   作成部局 都市整備局 ,No.1

質問要旨 引ヒ側車道であれば歩道の設置が可能ではな

いか。設置できない場合でも、何らかの安全対策を早

急に行うべきではないか。

答弁要旨

先ほども申し上げたとおり、新たに用地買収を行わず

に、現在の幅員構成の中で整備を行つたとしても、歩道

の連続性が確保できませんが、議員ご指摘のように、車

道北側の植栽帯がある区間につぃては1この空間を活

用することにより、部分的に歩道が設置できる可能性は

あります。

こうしたことから、部分的な歩道整備の可能性や、武

庫川の堤防道路までの通行方法について、地元の方の

ご意見も伺いながら、調査・検討を進めていきたいと考

えております。

以 上



松岡議員 1006   作成部局 資産統括局  No日 1

質問要旨 尼崎南警察署西分庁舎跡地に交番設置の

ための土地を貸与する事について、市の見解は。

答弁要旨

西分庁舎跡地への交番設置につきましては、現在、

兵庫県警察本部において、前向きに検討がなされてい

るとお聞きしています。

仮に、兵庫県警察本部において、西分庁舎跡地への

交番設置が決定され、本市に対し、正式に土地の貸付

け依頼がありましたら、地域からの要望なども踏まえ、

協力してまいります。

上以



松岡議員 1007作成部局 危機管理安全局  No.1

質問要旨 尼崎南警察署西分庁舎跡地の交番設置に

向け、庁内関係課と議論したのか。市長から県警ヘ

要望はしたのか。西分庁舎跡地に交番は必要と考え

ているのか。

答弁要旨

交番の配置につきましては、県警で決定される事項で

はありますが、本市としても、地域に交番があることで、

市民の安心感につながるものと認識しております。

本件に関する対応については、先ほどの答弁のとおり、

兵庫県警において前向きに検討されていると聞いており

ますことから、本市では特段、要望といつた行為は行つて

おらず、その検討状況を注視してきたものでございます。

以 上



松岡議員 2001口 2002  作成部局 総合政策局 No.1

質問要旨 令和3年度に行つた耐震工事以前から雨漏

りが確認されていたにも関わらず、なぜ同時に雨漏り

対策工事を行わなかつたのか。早急に予算を確保し、

完璧な修復作業を行う義務があるが、今後の保全計

画を示してほしい。

答弁要旨

大庄南生涯学習プラザにつきましては、第 1次尼崎市

公共施設マネジメント計画において「予防保全を行う施設」

としての位置付けがなされていないこと、また議員ご指摘

の平成31年に加え、令和 2と

施していたことから、令和3幻

を実施したもので、外壁等も含めた全面的な改修を行うま

でには至つていないのが現状です。

今後の保全にあたつては、雨漏りの原因を特定するた

めの調査をはじめ、市として必要な対策について庁内関

係課とも協議しながら検討を進めていく考えでございます。

以 上



松岡議員  2003 作成部局 公営企業局  No.1

質問要旨 本場の入場者数が増えておらず、インターネ

ット投票が売上の大半を占めているという状況の中

で、地域の理解 B協力について、どのように受け止め

ているのか。

答弁要旨

議員ご指摘のとおり、令和 4年度の売上も引き続き

好調を維持しております。

その好調をけん引しているのはインターネット投票で

すが、これは本場でレースが開催できるからこそであり、

本場でのレースの開催には、地域の皆様方のレース開

催へのご理解日ご協力が必要不可欠であると認識してお

ります。

今後も地域の皆様にご理解 Bご協力いただくために、

地域の皆様への丁寧な説明や、地域イベントとの連携

に努めることによって、地域に愛されるボTトレース場を

目指してまいります。

以 上



松岡議員 2004   作成部局 公営企業局  No.1

質問要旨 公営企業局として大庄地域の環境整備のた

めに繰出金の一部を優先的に活用する(ことについて

どう考えるか。         (

答弁要旨

ボートレースは、地方財政に貢献するために実施して

いる事業であり、その利益については一般会計などへ

繰り出し、必要に応じて活用されております。

先ほども申し上げたとおり、ボートレースの開催には

地元周辺地域の皆様のご理解 Hご協力が必要不可欠と

考えており、そのためにも周辺地域の環境整備に活用

する必要性は認識しております。

大庄地域におきましては、これまで生涯学習プラザの

新築や改修を行つてきており、今後は、旧大庄西中学校

跡地の公園整備などが予定されております。

今後におきましても、地域のご意見をお聞きしながら、

市長部局との調整を行つてまいります。

以 上


